

Jonathan Cárcamo Gómez, concejal puntarenense por el Frente Amplio

"La bancada republicana ha tenido un comportamiento bastante autocomplaciente con el alcalde Radonich"

- En entrevista con El Magallanes abordó el arribo de los republicanos al Concejo Municipal, la candidatura de Gonzalo Winter a La Moneda y pidió que si existen cargos de confianza del municipio puntarenense implicados en el caso Licencia presenten su dimisión.

Marcos Sepúlveda Loyola

Los dichos de Giorgio Jackson sobre la superioridad moral de la nueva generación política nunca lo han representado, reconoce en esta conversación con El Magallanes, el concejal frenteamplista, Jonathan Cárcamo, quien, si bien se muestra crítico a los procesos vividos por el país, indica que "no todo ha sido malo, por lo menos yo soy desde esa perspectiva" y valora que "las cosas que han beneficiado al país han sido a través de grandes acuerdos".

Junto a Arturo Díaz y Javier Morales son los rostros más visibles del Frente Amplio en la región. Cárcamo ha construido un perfil más crítico a varios procesos a nivel regional, que lo han ido perfilando como un figura que podría hacerle collera a Claudio Radonich en el Concejo Municipal.

Uno de los últimos episodios lo protagonizó durante la presentación de Flies del Plan de Zonas Extremas al Concejo Municipal, en donde mientras sus colegas ediles le dieron un espaldarazo a Flies, él aprovechó la instancia para reclamar ante la falta de acuerdo entre la administración Radonich y el Gore, criticó la tardanza en la aprobación de los fondos para áreas verdes o la ausencia de planificación territorial.

Siente que existe un constante peloteo en los temas que aquejan a la ciudadanía entre el municipio el Gobierno Regional, advierte que se carece de autocrítica y aplicación de medidas innovadoras.

"La gestión política del actual alcalde, sobre todo los aspectos comunicacionales, hacen que esté muy presente en la retina. Y hacen que la gente vea más actuaciones comunicacionales que lo profundo del municipio como las cosas que no se están haciendo bien", añade.

- *¿Cómo ha sido el proceso de rearticulación de la oposición a Claudio Radonich tras la derrota electoral de octubre pasado?*

- "Quienes somos militantes de partidos de centro izquierda dentro del Concejo Municipal, creo que hemos tratado de no posicionar peleas políticas que pudiesen perjudicar a la ciudadanía. Lo que sí hemos sido objetivos y bastante, quizás intransigentes, es en el tema de la fiscalización que hacemos hacia el municipio y hacia los actos del alcalde. Algunos pensarán que este grupo de concejales trunca la pelota, pero no es así. Lo que nosotros estamos tratando de hacer primero es cuidar los pocos pesos que tiene el municipio a nivel de presupuesto y nos hemos centrado en priorizar las cosas que aportan hacia la ciudadanía".

- *¿Quién sería en ese sector más autocomplaciente con el municipio?*

- "Tenemos en este caso a la bancada republicana que ha tenido un comportamiento bastante autocomplaciente con el alcalde y ha tenido poca capacidad de crítica y fiscalización".

Caso Licencias

- *Con respecto a los funcionarios municipales implicados en el caso licencia ¿Es partidario de aplicar una medida como la realizada en Ñuñoa, Codelco o Santiago en donde fueron despidos o esperar el desenlace de los casos?*

- "Yo he posicionado la opinión de que me parece algo negativo para el espacio de la administración pública porque pagan justos por pecadores, porque es una porción de los funcionarios públicos a nivel país. Creo que los funcionarios deben tener los procesos aparejados a la ley y partir de la presunción de inocencia. Mi visión política como fiscalizador del municipio es que las personas que ocupan cargos de confianza, tal cual lo hizo la presidencia del país, y aparecen este informe de Contraloría deberían de renunciar. Hoy es una lista reservada, si hay directores de algún área, si hay jefaturas de algún área que son de confianza, yo creo que, lo



Concejal Jonathan Cárcamo Gómez.

más lógico, lo más loable, debiesen ejercer esto, por un tema de probidad".

- *¿Va a solicitar el listado de los funcionarios de la municipalidad y la Corporación implicados en este caso?*

- "Lo que pasa es que nosotros lo hicimos, pero todavía está con la calidad reservada. Entonces, lo que se nos ha respondido de los espacios de transparencia hace referencia a que cuando los procesos estén, no sé si por culminar, pero con una etapa mucho más avanzada pudiésemos acceder a eso".

- *A usted como militante del Frente Amplio ¿Le molesta que compañeros de militancia estén involucrados en estos casos, pensando que ustedes llegaron con la bandera de renovar la política?*

- "No sé si es molesto, pero creo que son cosas que no debiesen hacerse cuando propugnamos de manera constante una renovación en los espacios de la política. Yo creo que se genera una dicotomía e inconsistencia en el discurso. Y lo que hace es que quienes han mantenido o hemos mantenido un discurso y un actuar dentro de lo que propugnamos, nos veamos debilitados por accionar de otros integrantes

bajando en un escenario que es bastante incierto tampoco creo que es positivo aventurarse con un número y por sobre todo marco con los temas de la participación".

- *¿Cómo pretenden movilizar al electorado con un candidato que probablemente no vendrá a Magallanes?*

- "No lo sabemos, puede ser, está dentro de la planificación tratar de visitar el máximo de ciudades capitales y regiones a nivel país".

- *¿Qué lecciones aprendieron como Frente Amplio en materia de realizar propuestas electorales, tras la experiencia de haber estado en el gobierno?*

- "Hay un proceso de maduración de quienes estamos en estos espacios de la política. Yo creo que hay un espacio de aprendizaje para no volver a cometer los mismos errores. Uno de los grandes aspectos que costó que calentara motores fueron los aspectos comunicativos del gobierno y eso creo que la gran parte de la ciudadanía está muy de acuerdo: No se comunicó bien en el primer año, creo que se comunicó muy mal y eso hace que nosotros también veamos hoy que la comunicación tiene que ser mucho más asertiva tiene que ser mucho más posicionada en los lugares donde corresponde".

- *¿Crees que hoy con este escenario es posible ganarle la derecha?*

- "No está todo dicho, yo creo que un gobierno de extrema derecha le haría muy mal al país, a las mujeres, a la infancia".

- "Debemos ser capaces de demostrar que la centroizquierda aún puede gobernar. Eso significa mostrar orden, profesionalismo y, por, sobre todo, la posibilidad de dar continuidad a las políticas de gobierno. Porque hemos visto que, cuando caemos en un péndulo constante, entra un gobierno y deshace lo que el anterior estaba haciendo para comenzar de nuevo con otras cosas".

a nivel país del conglomerado".

- *¿Usted percibe que dentro del mundo político al Frente Amplio se le mide con otra vara, entendiéndolo que tenía un potencial enorme en su minuto?*

- "El potencial no lo hemos perdido, si se ha mutado, yo creo que estos años de ejercicio gubernamental obviamente han hecho que la visión del progresismo tenga que encuadrarse también dentro de las posibilidades. Más allá de un ideal.

Candidatura de Winter

- *¿Es Gonzalo Winter una candidatura testimonial e identitaria?*

- "No, yo creo que la candidatura de Gonzalo viene a reafirmar que, como tú bien dijiste hace un momento, estamos posicionados dentro del aparato político, y no es testimonial porque si no, nuestro candidato no se hubiese posicionado en esta situación, él lo ha explicado de manera constante, una decisión que se toma con mesura, en compañía de la familia y cercanos con la seriedad que corresponde".

- *¿Por cuánto podría ganar en la primaria Gonzalo Winter?*

- "No, yo no me aventuraría, yo creo que hay que seguir tra-